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本报讯（融媒体记者 陈瑶 通讯
员 黄钊 张硕 文/图）郁郁葱葱的林
下不仅可以种花ʩ种草ʩ种药，还可以养
鸡ʩ养鹅ʪ眼下，林下经济正在我市构筑
一条绿色Ž生态链ž，大规模植树造林不
仅为淮畔明珠城增添了一片片绿色，更
为群众铺就了一条条新的致富之路ʪ

6月的芍药已经长出了种荚ʪ在怀
远县双桥集镇，几乎所有道路两侧都种
植了芍药，约五百多亩林下芍药已经结
出了密密麻麻的种荚ʪ双桥集镇林业
站站长陈建兵正在和几名工作人员查
看现阶段的芍药长势ʪ

Ž以花为媒ʩ以农造景ʩ以景带旅，
这才是宜居宜业宜游高质量融合发展ʪ
以前乡镇ʩ村里的道路两边特别容易聚
集垃圾，后来全部种上芍药，路边的垃
圾堆被花花朵朵取代了，环境好了，还
能产生经济效益ʪž陈建兵说，每年3月，
村村都是粉色ʩ紫色ʩ白色的芍药花ʪ
在当地村民眼里，一朵朵芍药花就是
Ž宝藏花ž，花季时不仅能吸引周边的游
客前来观花赏景，等进入成熟季，花的
根茎经过烘干可以作为中药材销往全
国各地，处理过后的茎ʩ叶ʩ秆还可以做

成畜牧饲料ʪ
Ž芍药生长周期为4-5年，明年我们

这的芍药就能上市销售了，按照现在的
市场行情，预计每亩可收鲜根七八千斤，
亩产值可达3万元左右，全镇芍药的年产
值在1500万元左右ʪž陈建兵介绍，林下
芍药除了能增加乡镇集体经济的收入
外，还能带动各村农民务工ʪ整个双桥
集镇，林下经济的作物除了芍药，还有金
银花ʩ艾草等等ʪ乡村环境美了，农户增
收的门路多了，生活越来越好ʪ

记者从市自然资源和规划局获悉，
目前我市发展林下经济面积达10万亩，
2022年产值2.46亿元ʪ

近年来，我市聚焦产业扩投资，推
行Ž企业+基地+农户ž合作经营模式，
鼓励引导农户通过土地流转ʩ订单种植
等方式发展林业，引进和培育禾泉小
镇ʩ森升园林ʩ天兆石榴等龙头企业，打
造一批林下经济示范典型，共创建国家
级林业产业化龙头企业1家ʩ省级龙头
企业33家ʩ市级龙头企业15家ʩ省级林
业合作示范社10家ʪ

我市还加强了与科研院所ʩ林业高
校ʩ龙头企业合作，开展良种培育ʩ病虫

害防治ʩ木材加工等重点科技攻关，助
力产学研有效衔接ʪ重点打造艾草ʩ金
银花等林下特色品牌，推动形成集中药
材种植ʩ管理ʩ加工ʩ销售于一体的全产
业链生产模式，带动参与种植加工农户

2000余户ʪ我市坚持林旅康养融合发
展模式，引进社会资金1330万元，发展
石斛ʩ中草药等林下经济作物750亩，打
造大洪山石斛康养小镇，年接待游客30
万人次ʪ

林下经济开辟绿色吸金路

怀远县双
桥集镇道路两
边的林下芍药Ǒ

6月21日，在国家特种玻璃质量检
验检测中心，实验操作间温度达60Ƈ，
检验人员像往常一样，正在对防火玻璃
进行测试，为品质检验保驾护航ʪ他们
用辛勤的汗水，诠释敬业的Ž温度žʪ

近日，安徽省市场监督管理局公
布2022年度Ž检验检测服务促进经济
社会发展十大优秀案例ž，蚌埠市产品
质量监督检验研究院报送的案例《坚
持服务零距离，促进Ž硼硅玻璃原片ž
再升级》成功入选ʪ

蚌埠市正聚力打造Ž材料之都ž新
名片，其硅基新材料产业发展已走在
行业前沿ʪ

蚌埠市产品质量监督检验研究院
作为国家重点支持发展的高技术服务
业ʩ科技服务业和生产性服务业技术
机构，紧紧围绕国家经济发展导向和
社会热点需要，以院属国家特种玻璃
质检中心为支点，以服务硅基产业发
展为载体，全面分析我市硅基产业检
验ʩ科技服务需求，针对行业发展难
点ʩ热点，加大装备投入，加强能力建
设，加快建设步伐，不断完善硅基产品
的检测技术及科研服务能力，帮扶企
业突破技术瓶颈ʩ提升产品质量ʩ促进
企业提质增效，推动产业升级，发充分
挥了检验检测对经济社会持续发展的
促进作用ʪ

Ž对企业生产出的高硼硅防火玻璃
产品进行产品质量检测，分析产品质量
检测结果，助力企业实现方案的优化和
调整ʪž国家特种玻璃质量检验检测中

心主任张坤介绍，该中心积极选派科研
人员，同凤阳凯盛硅材料有限公司共同
成立科研小组，协助企业制定技术方
案，帮助企业对生产的高硼硅防火玻璃
产品开展了耐火性能ʩ抗压性能等指标
检测，解决了影响玻璃板面缺陷的生产
工艺问题，为生产出高品质高硼硅4.0
防火玻璃原片打下了坚实的基础ʪ

为了获得更准确的实验数据，质
检人一遍又一遍地检测，用辛勤的汗
水，全心全意践行产品质量检测的使
命担当ʪ

耐火试件经样品安装后，重量可
达数吨，为了确保试件与防火炉匹配，
需要好几名检验员反复推拉以保证位
置匹配，看似简单步骤，实际往往需要
数小时的重复操作ʪ

Ž稍有不慎，碎屑便有可能被吸入
体内或依附于汗液上并造成身体损伤ʪž

在耐火试件样品安装ʩ吊装现场，检验员
孙天赐告诉记者，需对耐火试件仔细清
理ʩ安装，以便排除可能影响产品性能的
外部因素，除了高温和防尘服的闷热外，
烧检后样品ʩ试件和防火棉产生的碎屑
也是检验员需要面临的巨大挑战ʪ

Ž坚持强化理论武装，深入学习贯
彻习近平新时代中国特色社会主义思
想和党的二十大精神，凝聚工作合力，
催生干事动力，激发发展活力ʪž蚌埠
市产品质量监督检验研究院负责人夏
志强说，将继续以创新为引领，不断强
化检验检测技术的研究和运用，持续
提升技术水平，密切与企业的交流合
作，满足政府监管和企业发展对检验
检测的需求，有效提升检验检测行业
的影响力ʩ公信力与竞争力，为经济社
会高质量发展贡献力量ʪ

(受访单位供图)

我市检验检测服务案例入选全省优秀案例üü
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6月25日，14名
退休党员及Ā不老
松ā志愿者在龙子湖
区地委宿舍社区活
动室重温入党誓词，
进一步筑牢理想信
念，弘扬优良传统，
为和谐社区建设作
出自己的贡献Ǒ

融 媒 体 记 者
刘晨 摄

日前，秦集镇（社
区管理中心）绿地世纪
城社区联合高新区公
安分局ǐ高新区文明办
和秦集司法所等部门
在社区广场组织开展

Ā国际禁毒日ā主题宣
传活动，帮助广大居民
了解毒品危害，提高拒
毒能力Ǒ

黄杨 摄

近日，海航社区新时代文明实践站组织志愿者
入户慰问辖区困难群众ǐ残疾人等特殊群体，让他
们感受到社区大家庭的温暖Ǒ

李雪梅 摄

为营造Ā运动ǐ健康ǐ快乐ā的社区氛围，增进
老年人之间友好的沟通与交流，近日，宏业村街
道第三社区新时代文明实践站开展了老年趣味
文明实践活动Ǒ 何潘 摄

近日，青年街道举办Ā美好生活 民法典相伴ā
知识讲座，引导居民运用法律维护正当权益，增强
法律素养和法治意识Ǒ

安康 摄

f诚信建设f

f志愿服务f

蚌报融媒体记者 周芳林

本报讯（融媒体记者 何沛）
今年端午节，我市旅游仍Ž热度ž不
减，市场趋势向好ʪ记者从市文体
旅局了解到，假日期间，我市共计
接待游客160.12万人次，实现旅游
收入7.51亿元ʪ

今年端午假期，恰逢高考结
束，亲子游ʩ毕业游ʩ研学游ʩ乡村
游等成为热门，学生家庭成为端午
出游的主要客流之一ʪ我市龙子
湖风景区ʩ张公山风景区ʩ涂山风
景区等以及众多乡村旅游点ʩ民宿
成为市民游客青睐的好去处ʪ

据介绍，端午假日前后，全市
各文化馆（站）ʩ景区举办了线上线
下各类活动约50余个，结合非遗文
化ʩ端午习俗ʩ美景美食ʩ人文风光
等，纷纷推出免票ʩ优惠等各项惠
民政策，丰富游客文化旅游生活ʪ
各大文化场馆服务不打烊，开展端
午主题活动，让市民在参与中体验
节日习俗，既传承弘扬了中华优秀
传统文化，也增加了亲子情感和家
庭和谐氛围，让市民游客深刻感受
到传统文化的魅力ʪ

各乡村旅游点通过举办承载
端午文化的民俗活动持续Ž圈粉žʪ
桃花源记景区推出沉浸式Ž梦幻西
游季¢夜游桃花源ž主题游园会，米
粒花世界数万株马鞭草ʩ向日葵花
开成海，热浪岛水乐园开放夜场
等，一系列活动在展现地域特色的
同时，点燃了端午节日气氛，吸引
人们前来观赏ʪ

节日期间，市文体旅局守牢全
市文体旅行业安全底线，持续对旅
游景区ʩ旅行社ʩ文体场馆ʩ文化娱
乐场所等开展安全检查，全市文化
和旅游市场秩序井然，无安全事故
和重大旅游投诉，实现假日市场安
全ʩ有序ʩ文明ʪ

本报讯（融媒体记者 阎然 通
讯员 庞小梅 文/图）近日，青年派
出所所长张继明收到一封特殊的来
信，信封署名为：北京到蚌埠旅游老
人 ʪ 这 封 信 背 后 有 着 怎 样 的 故
事呢？

写信的老人名叫马淑玲，73岁，是
北京市丰台区的一名退休公务员ʪ前
些日子，她独自一人来蚌埠旅游，身份
证不慎丢失，Ž我可急坏了，在蚌埠本
就举目无亲，也没有同行人员，而且这
个身份证对自己非常重要ʪž马淑玲在
信中娓娓道来，自己不久前从北京市
区搬到郊区，身份证上的地址是搬家
前的地址，她对生活多年的地方有深
深的眷念，另外，她的双眼做过白内障
手术，换上了人工晶体，补办身份证固
然容易，可身份证上的老地址却会变
更 ，也展现不了父母给的Ž原装眼
睛ž了ʪ

情急之下，马淑玲拨打了110的电
话，因号码的所属地是北京，而案发地
在蚌埠，北京警方告诉马淑玲可在拨
打Ž110ž前加蚌埠的区号Ž0552ž向当地
警方求助，她再次打通电话后，很快就
获得了青年派出所民警的帮助ʪ

在青年派出所，王帅和王壮两位
民警接待了马淑玲，安抚她的情绪，让
她慢慢回想身份证丢失当天的行程，
对她的行程进行回溯排查并在110指
挥中心发布失物招领，遗憾的是，暂时
寻找无果ʪ

几天后，已经返回北京的马淑玲
接到了在蚌埠闸景区工作的赵先生的
来电，赵先生在来电中告诉她，景区发
现了她的身份证，并通过快递的方式，

将身份证送还给马淑玲ʪ
Ž这趟蚌埠之行，给我留下了终身

难忘的记忆ʪ我感受到了蚌埠警察全
心全意为人民服务的精神和蚌埠人民
的热情友好ʪž马淑玲在信中写道：Ž我
爱蚌埠这座城市！我爱蚌埠的公安干
警！我爱青年派出所所有Ż一心为民ż
的你们！ž

Ž这件小事不值一提，遇到群众求
助，我相信我们蚌埠警察都会尽心尽
力地去解决，不能让外地的游客带着
遗憾离开蚌埠ʪž王帅和王壮说ʪ

本报讯（融媒体记者 何沛）近日，
消费者王女士向市消保委投诉维权，其
为儿子购买的鞋子在结婚当天开胶，导
致面子受损ʪ王女士向商场提出鞋款
两倍的精神损失遭到拒绝ʪ而按照有
关规定，市消保委工作人员表示，对于
此类投诉不予支持ʪ明明自己的权益
受到了侵害，为啥到消保委投诉时却被
告知不予支持呢？

今年5月13日，王女士在我市淮河
路一大型商场为儿子买了一双价值
1280元的某品牌皮鞋ʪ6月4日，儿子结
婚当天，鞋子出现开胶现象ʪ经过与商
场负责人协商，商场愿意给予退货处
理，王女士不认可商场处理结果，向市
消保委维权，希望为其讨要鞋款两倍的
精神损失ʪ

Ž我们经过了解，商场负责人称该
鞋子已经送到广州厂家检查ʪ厂家一
开始只同意维修，经过商场不断努力才
给她做退货处理ʪ但对王女士要求的
赔偿，因为鞋子购买时间已经超过半个
月，又没有证据显示鞋子售出时有质量
问题，商场不予接受ʪž市消保委秘书处
负责人丁成介绍，商场方面愿意在消保
维权部门主持下，对该款鞋子进行法定
质检，根据质检结果依法履行法律规定
的所有义务ʪ

市消保委工作人员将商场意见反
馈给王女士，并向其宣传相关法律规

定ʪ但王女士以没时间等理由，不愿意
与商家一起对鞋子进行质检ʪŽ由于王
女士提供不出该款鞋子出售时存在产
品质量问题的相关证据，又不愿意对同
款鞋子进行法定质检，理应承担举证不
能的后果，市消保委依法告知不支持其
向商场索要两倍赔偿的请求，调解被迫
终止ʪž丁成说ʪ

消费遇到纠纷，如何合理维权呢？
市消保委在此提醒广大消费者，商品在
售出7日内后出现质量问题，消费者可
以选择退货；在15日内消费可以选择换
货；超过15日，且在法定三包期内消费
者只能选择维修ʪ一般情况下，维权机
构会在法律准许的范围内进行调解，尽
力促进矛盾双方自行和解ʪ若消费者
认为所购买的商品在短时间内并在正
常使用的情况下出现了质量问题，可以
依据相关法律规定，请求在维权部门见
证下和商家依法对该款商品进行法定
检测，依据检测结果向商家行使Ž退一
赔三ž的权利ʪ在消费维权完成后，维
权机关还将依据规定，对有关商家涉嫌
经销不合格商品的行为进行处罚ʪ

丁成表示，在日常消费维权过程
中，市消保委始终坚持既保护消费者合
法权利，又保护经营者正当利益的双向
保护原则ʪ消费者投诉请求要合情ʩ合
理ʩ合法，提出的投诉请求一定要在情
理之中，更要在法理之内ʪ
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一封来自七旬老人的亲笔感谢信

老人的感谢信Ǒ

消费者索赔为何不予支持？

市消保委：售后可以调解 索赔必有依据
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